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CONGRESSO CRESCIMENTO

DESTINO ALAGOAS

Arthur Lira pode levar 
Reforma Tributária a 
plenário logo após feriado

Abate de bovinos 
cresceu no terceiro 
trimestre de 2023

AL marca presença em 
feira internacional
de turismo no Rio 

Grande do Sul

Entenda próximos passos 
da proposta que volta à 
Câmara

Produção de leite, 
ovos e couro também 
aumentou

Mais de 15 mil visitantes 
são esperados no Festuris

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

MP investiga denúncias de irregularidade
em concurso da Polícia Científica

BRASKEM

Alagoano destacou que petroquímica 
provocou a destruição de vários 
bairros em Maceió

Calheiros cobra celeridade em 
indicações para composição da CPI 

Prefeituras de AL recebem 
R$ 163,7 milhões em 

parcelas do FPM



O prefeito JHC está bastante 
incomodado com o trânsito caó-
tico de Maceió; ele simplesmente 
não suporta a lentidão nas ruas 
da cidade. Curioso como as 
coisas mudam, não é mes-
mo? Durante sua campanha, 
JHC apresentou uma série de 
projetos para melhorar a mo-
bilidade urbana, mas parece 
que essas ideias foram parar 
na gaveta assim que assumiu 
o cargo.

Agora, em pleno ano 
eleitoral, o prefeito sente a 
necessidade de circular por 
todos os bairros para garantir 
visibilidade política. Para evi-
tar o tráfego congestionado, 
ele está considerando alugar 
um helicóptero para a Prefei-
tura. Claro, quem vai arcar com 
a despesa desse “brinquedinho 
aéreo” será o contribuinte, 
enquanto o prefeito voa 
alto em sua pré-campa-

nha eleitoral.
E o que acontece com o 

povo? Bem, parece que ficará 
com a corda no pescoço, lidando 

com os engarrafamentos e 
pagando a conta do he-

licóptero para o prefeito. A ironia 
de quem prometeu melhorias na 
mobilidade urbana e agora pre-
fere voar longe dos problemas do 
dia a dia da cidade.
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voney malta

JHC e sua máquina voadora

Secretários de JHC disputam dinheiro da 
Braskem e João Felipe balança no cargo

EXPEDIENTE

Até agora, as cente-
nas de milhões de reais 
da Braskem só benefi-
ciaram os donos do Hos-
pital do Coração, que já 
receberam R$ 266 mi-
lhões.

As vítimas da tragé-
dia dos bairros que afun-
daram em Maceió... coi-
tados, ainda aguardam 
uma resposta.

Enquanto isso, se-
gundo uma fonte do 
município, por conta dos 
cofres cheios, os secretá-
rios municipais iniciaram 
uma guerra interna dada 
a falta de recursos em 
suas pastas.

O culpado pela falta 
de dinheiro é o o secre-
tário de Economia, João 
Felipe Alves. Ele segura 
o dinheiro com segredo 

sepulcral e tem irritado 
diversos aliados.

Arthur Lira, Alfredo 
Gaspar, Delegado Fábio 
Costa e Cabo Bebeto es-
tão insatisfeitos porque 
gostariam que os seus 
indicados estivessem to-
cando ações e obras, o 
que lhes daria visibilida-
de.

As lideranças citadas 
acima estão achando que 
os Caldas não têm sido 
muito parceiros, de acor-
do com essa fonte.  

Por isso a pressão 
sobre João Felipe é tão 
grande que ele já balan-
ça na pasta. E ninguém, 
nem mesmo JHC, tem 
aparecido para proteger 
o secretário, importado 
do Rio de Janeiro.
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O Ministério Público de Alagoas iniciou um procedimento 
administrativo (nº 09.2023.00001540-20) para apurar alega-
das irregularidades no concurso da Polícia Científica estadual, 
relacionadas à eliminação precoce do cadastro de reserva, su-
postamente contrariando as normas do edital. A investigação, 
conduzida pela 62ª Promotoria de Justiça da Capital, baseia-se 
em uma Nota Técnica elaborada por candidatos aprovados e 
excedentes.

A promotoria, com responsabilidades específicas na minu-
ciosa apuração e controle externo da atividade policial, destaca 
a necessidade de corrigir deficiências e/ou irregularidades no 
processo. A portaria que anuncia o procedimento administrati-
vo foi publicada no Diário Oficial desta quinta-feira, 9.

O Ministério Público de Alagoas ressalta a recorrência his-
tórica de não ocupação total de vagas em concursos na área de 
segurança pública no estado. Isso é considerado inadequado 
e oneroso, requerendo novos certames em curto prazo, o que 
prejudica a eficácia da segurança pública. A falta de profissio-
nais, especialmente peritos criminais, impacta na elaboração de 
laudos essenciais para a persecução penal, levando a atrasos e, 
em última análise, à impunidade.

A promotoria destaca preocupações com a escassez de 

JUSTIÇA
Órgão é alertado por candidatos sobre eliminação precoce do cadastro de reserva 

MP investiga denúncias de irregularidade 
em concurso da Polícia Científica

Capital terá repasse de R$ 31,5 milhões nesta sexta-feira
ECONOMIA

Prefeituras de AL recebem R$ 163,7 
milhões em parcelas do FPM

A Polícia Federal (PF) realizou na 
manhã desta quarta-feira, 8, cinco opera-
ções simultâneas para desmantelar uma 
organização criminosa complexa que 
desviava verbas públicas em municípios 
de Sergipe e Alagoas, além de come-
ter crimes contra o sistema financeiro 
nacional e agiotagem. A ação, que 
envolveu 130 policiais federais e qua-
tro auditores da CGU, visa cumprir 
33 mandados de busca e apreensão, 
três de suspensão da função pública, 
e inclui o sequestro de bens e valores, 
todos autorizados pela Justiça Federal 

de Sergipe, Alagoas, Bahia e pela Justiça 
Estadual de Sergipe.

Os mandados foram sendo cum-
pridos em 13 municípios: Aracaju 
(SE), Barra dos Coqueiros (SE), La-

garto (SE), São Domingos (SE) Itabaia-
na (SE), Maceió (AL), Piaçabuçu (AL), 

Marechal Deodoro (AL), Campo Alegre 
(AL), Arapiraca (AL), Dias D’Ávila (BA), 
Alagoinhas (BA) e Santo Ângelo (RS).As 
ações são desdobramentos da Operação Pa-
lude, iniciada em 2020 para investigar des-
vios de recursos públicos destinados ao com-
bate à COVID-19 em Pacatuba-SE. 

A investigação, realizada pela PF e con-
firmada pela Controladoria-Geral da União 
(CGU), revelou irregularidades na contrata-
ção de serviços, resultando no desvio de R$ 
1.071.221,90 para o município.Além disso, 
a investigação expôs uma organização crimi-
nosa ativa há mais de uma década em esta-
dos nordestinos, incluindo Sergipe, Alagoas, 
Bahia e Rio Grande do Norte. Os investiga-
dos estabeleciam relações ilícitas com agentes 
públicos para desviar recursos, evidenciando 
um esquema criminoso de longa data.

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

MACEIÓ, 09 DE NOVEMBRO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 088 -  R$ 2,00 

profissionais, alertando para o risco 
de nomeações insuficientes diante 
da iminência de aposentadorias 

e afastamentos. Além disso, 
questiona a inclusão do Cur-
so de Formação como etapa 

classificatória, argumentando 
sobre o ônus financeiro e pos-
síveis dificuldades para candi-
datos que precisam se afastar 
de seus empregos anteriores 
sem garantia imediata de 
nomeação.

A portaria sugere a 
emissão de Recomendação 

à Secretaria de Estado do Pla-
nejamento, Gestão e Patrimônio, 
bem como à Procuradoria Geral do 
Estado de Alagoas, para corrigir as 
falhas identificadas pelo Ministério 
Público de Alagoas.
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O senador Renan Calheiros (MDB-AL) fez um apelo 
aos líderes partidários, em pronunciamento no Plenário 
nesta-quarta-feira (8), para que indiquem os parlamentares 
que farão parte da CPI da Braskem, cujo pedido de cria-
ção foi anunciado em outubro. A comissão parlamentar de 
inquérito tem como objetivo investigar a responsabilidade 
da empresa petroquímica Braskem no delito ambiental re-
lacionado à extração de sal-gema do subsolo de Maceió, 
capital alagoana.

— Mais uma vez apelo ao bom senso para que possa-
mos instalar essa Comissão Parlamentar de Inquérito, que 
é fundamental para acompanharmos a reparação ambien-
tal, material, moral que tem como credores quase 200 mil 
pessoas no estado de Alagoas. É conhecido na Casa o pre-
cedente do Supremo Tribunal Federal, segundo o qual, ha-
vendo um hiato prolongado nesta indicação - político ou 
não, intencional ou não -, o presidente do Congresso Na-
cional [Rodrigo Pacheco] faz as designações, em substitui-
ção aos líderes — disse.

O senador destacou que a Braskem provocou o afunda-
mento e a destruição de vários bairros em Maceió, causado 

O atual sistema tributário do Brasil é conhecido por sua complexidade, 
alta carga de impostos e falta de equidade. Nesse contexto, a reforma tribu-
tária ganhou grande relevância no cenário econômico brasileiro e seria vital 
para promover justiça fiscal, estimular o crescimento econômico, aumentar 

BRASKEM
Alagoano destacou que petroquímica provocou a destruição de vários bairros em Maceió

Calheiros cobra celeridade em 
indicações para composição da CPI 

Texto será discutido nesta semana no plenário do Senado
ECONOMIA

Reforma tributária é alinhada com práticas internacionais, 
mas repleta de distorções, avaliam especialistas

a competitividade, simplificar o sistema e melhorar a ar-
recadação.

Trata-se de um desafio complexo, mas as recompen-
sas em termos de um sistema tributário mais eficiente e 
justo podem ser imensas, beneficiando tanto a população 
como a economia do país.

De forma geral, essa primeira proposta de reforma 
tributária a ser votada no Senado, que trata da tributa-
ção sobre o consumo, acaba por propiciar que o sistema 
tributário brasileiro esteja mais alinhado com as práticas 
internacionais, que apresentam menor complexidade, o 
que pode incentivar novos investimentos no país, pensa 
Katia Gutierres, sócia do Barcellos Tucunduva Advoga-
dos, especialista em Direito Tributário (IBET/SP) e Ges-
tão Tributária (FIPECAFI/SP).

“Outro ponto positivo sobre o consumo é a perspec-
tiva de que a implementação de um IVA (Imposto Sobre 
Valor Agregado) Dual, especialmente com a unificação 
do ISS e do ICMS em um único tributo - IBS (Imposto 
sobre Bens e Serviços), elimine a problemática da guerra 
fiscal, criando um ambiente de negócios mais seguro à 
realização de investimentos no país”, diz Katia.
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pela extração de sal-gema, em 2018. 
Ele manifestou preocupação com a 
evolução do desastre ambiental, que 
continua a se expandir para novas 
áreas, enfatizando o alerta da Defesa 
Civil sobre abalos sísmicos recentes 
em um dos bairros evacuados, o Mu-
tange.

— Não há nenhuma margem de 
dúvida de que esses abalos estão as-
sociados ao desastre provocado pela 
cobiça desumana da Braskem na ati-
vidade de mineração e, tardiamente, 
no preenchimento das cavernas que 
eles criaram. É irrelevante se a inten-
sidade dos abalos sísmicos de agora 
tem potencial para causar mais dano 
à superfície: todos os danos já foram 
causados ao longo dos últimos anos 
e os responsáveis serão chamados a 
ressarcir todos os prejuízos causados 
— declarou.”

”
      Mais uma vez apelo ao bom senso para 

que possamos instalar essa Comissão 
Parlamentar de Inquérito, que é fundamental 
para acompanharmos a reparação ambiental, 
material, moral que tem como credores quase 

200 mil pessoas no estado de Alagoas. 

Porém, é importante ressaltar que 
os reflexos serão observados apenas a 
longo prazo, tendo em vista que a pro-
posta prevê um longo período de transi-
ção até que o novo sistema seja integral-
mente implementado.

“Se aprovada definitivamente, 

ainda este ano, o período de transição 

para que o IVA Dual seja integralmen-

te implementado será entre 2026 e 

2033. Além disso, haverá um período 

de transição de cerca de 50 anos para 

que a alocação da arrecadação dos no-

vos tributos entre a União, os Estados e 

os Municípios seja concluída”, destaca 

a advogada.

Para Eduardo Natal, sócio do escri-

tório Natal & Manssur, mestre em Di-

reito Tributário pela PUC/SP e mem-

bro da Academia Brasileira de Direito 

Tributário (ABDT), não há dúvida que 

a extinção de cinco tributos (PIS, Co-

fins, IPI, ICMS e ISS) - cujas incidên-

cias se sobrepõem na cadeia produtiva e 

de comercialização - com a substituição 

por dois tributos (IBS de competência 

compartilhada por estados e municí-

pios e a CBS de competência Federal), 

é uma boa medida de simplificação.
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Esta semana, o Rio Grande do Sul 
sediará o aguardado Festuris, um dos 
eventos mais significativos do setor tu-
rístico na América Latina, e a Secreta-
ria de Estado do Turismo de Alagoas 
(Setur) estará presente para promover 
os encantos do estado nordestino. Em 
sua 35ª edição, o Festuris acontecerá 
em Gramado, entre os dias 9 e 12 de 
novembro, proporcionando uma pla-
taforma de visibilidade para os desti-
nos e empreendimentos participantes. 
Com um estande espaçoso de 42 m², 

DESTINO ALAGOAS 

AL marca presença em feira internacional 
de turismo no Rio Grande do Sul

O delegado Daniel Mayer, em pronun-
ciamento recente, desmentiu um vídeo que 
vem circulando nas redes sociais, alegando 
que um assalto teria ocorrido em Maceió. 
A investigação revelou que o crime na ver-
dade teve lugar em Salvador, na Bahia. 
Mayer destacou a intenção nefasta por trás 
da disseminação de tais informações, res-
saltando o impacto negativo na segurança 
e na sensação de medo entre os alagoanos.

De acordo com fontes oficiais, o Go-
verno de Alagoas mantém uma editoria 

dedicada especificamente à desmistifica-
ção de notícias falsas, disponível em alago-
as.al.gov.br/noticias/alagoas-contra-fake

Após uma análise inicial, ficou claro 
que as imagens não guardavam relação al-
guma com a capital alagoana, mas sim com 
o bairro de Stella Maris, situado no estado 
vizinho, que compartilha o mesmo nome. 
Mayer reforçou a importância de ve-
rificar a veracidade das informações 
antes de compartilhá-las, alertando 
sobre as consequências legais da pro-

É FALSO! 

Delegado destaca 
que postagem 
pretendeu criar 
ambiente de insegurança

PC alerta população sobre 
propagação de vídeo fake 

de assalto em Maceió 

Alagoas terá a oportunidade de exibir seus 
diversos atrativos turísticos, abrangendo as 
sete regiões turísticas do estado. O espaço foi 
projetado para envolver os visitantes em uma 
imersão completa na experiência do Destino 
Alagoas. A expectativa é que o evento atraia 
mais de 15 mil visitantes, gerando uma mo-
vimentação econômica estimada em mais de 
R$ 400 milhões em negócios.

Bárbara Braga, secretária de Estado do 
Turismo de Alagoas, ressaltou a importância 
de eventos como o Festuris para impulsionar 
a promoção e fortalecimento do Destino Ala-

goas tanto no cenário nacional quanto inter-
nacional. Ela enfatizou os esforços contínuos 
em desenvolver o setor no estado, consideran-
do o turismo como uma ferramenta crucial de 
transformação social, capaz de gerar empre-
gos e renda para os cidadãos alagoanos.

Durante o Festuris, a Setur também pro-
moverá, em colaboração com o Costa dos 
Corais & Visitors Bureau, um coquetel dire-
cionado aos agentes de viagens da Azul Via-
gens, a ser realizado em um hotel da região. 
O objetivo é estreitar os laços entre os agentes 
gaúchos da empresa e os representantes do 

trade turístico de Alagoas, em um ambiente 
descontraído propício para networking.

O Festuris é reconhecido por sua capa-
cidade de atrair um público diversificado e 
organiza os expositores em diferentes espaços 
temáticos, como Green, Wedding, LGBT, 
Business & Innovation, Luxury e Food & 
Services. O evento promete a participação de 
cerca de 3 mil marcas e 40 destinos interna-
cionais, oferecendo uma oportunidade valiosa 
para gestores públicos, empresários, empre-
endedores, acadêmicos e profissionais do se-
tor turístico em geral. 

pagação de fake news e seu potencial para causar pânico desnecessá-
rio na população. Ele enfatizou a necessidade de confiar na impren-
sa tradicional e bem estabelecida para obter informações confiáveis.

O delegado ressaltou o comprometimento da Polícia Civil em com-

bater a propagação de notícias falsas que prejudicam a segurança e a 

tranquilidade da população. Ele fez um apelo à responsabilidade da 

comunidade ao compartilhar informações e solicitou colaboração 

com as autoridades para evitar a disseminação de boatos infundados. 

“É fundamental que a população tenha cautela ao compartilhar notí-

cias em grupos, e sempre dê prioridade à imprensa tradicional, aquela 

que já está consolidada e que apura os fatos”, enfatizou Daniel Mayer.
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Mais de 15 mil 
visitantes são 
esperados no 

Festuris
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O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
está considerando levar a Reforma 
Tributária para votação no plená-
rio logo após o feriado de 15 de 
novembro. O Senado já aprovou 
o texto em primeiro e segundo 
turnos, mas como houve modifi-
cações, ele precisa retornar à Câ-
mara. Na próxima semana, não 
haverá sessões devido ao feriado 
da Proclamação da República, 
que ocorre na quarta-feira (15). 
No entanto, a expectativa é de 
que os trabalhos sejam retomados 
na semana seguinte, possivelmen-
te com as votações.

Lira expressou aos jornalistas 
que o texto pode ser votado “a 
qualquer momento” após o fe-
riado e demonstrou interesse em 
promulgá-lo ainda este ano. Ele 
tem se posicionado como um ga-
rantidor da matéria, uma das prio-
ridades defendidas pelo ministro 
Fernando Haddad (Fazenda). 
Líderes e deputados entrevistados 
pela Folha acreditam que o texto 
pode ser promulgado ainda este 
ano, apesar do prazo apertado até 
o recesso parlamentar em meados 
de dezembro. Os argumentos in-
cluem aprofundadas discussões 
na Câmara, o consenso entre os 
deputados sobre a necessidade 
de atualizar o sistema tributário 
brasileiro e o empenho de Lira na 
condução da matéria.

Por outro lado, membros do 
PL expressam ceticismo quan-
to à possibilidade de concluir a 
apreciação da proposta em 2023. 
O deputado Sóstenes Cavalcante 

CONGRESSO DINHEIRO PRO RALO
Entenda próximos passos da proposta que volta à Câmara Ao todo, 2.688 faziam parte do PAC

Arthur Lira pode levar Reforma 
Tributária a plenário logo após feriado

Brasil tinha 8.600 obras com 
recursos federais paradas em 

2022, segundo TCU
O Brasil encerrou o ano de 2022 

com 8.600 obras paralisadas, de um 
total de 21 mil projetos. É o que 
mostra análise do Tribunal de Con-
tas da União (TCU). Os dados se 
referem somente a empreendimen-
tos custeados pelo governo federal. 
Das obras paralisadas, 2.688 fazem 
parte das duas primeiras versões do 
Programa de Aceleração do Cresci-
mento (PAC).

Até a elaboração do diagnóstico 
pelo TCU, as obras inacabadas do 

PAC já tinham demandado mais 
de R$ 5 bilhões de recursos do orça-
mento da União. Com a nova versão 
do programa lançada em agosto, o 
governo quer retomar os projetos in-
terrompidos.Segundo Patrícia Sam-
paio, professora da FGV Direito, 
concluir as obras abandonadas pelo 
caminho é positivo, mas a iniciativa 
deve ser criteriosa, de modo que se 
evite o desperdício de dinheiro pú-
blico.

“Cada caso tem que ser ana-
lisado na sua individualidade, mas 
considerando os investimentos que 
já têm sido feitos e considerando na 

origem que havia uma necessidade 
pública que justificou o início de uma 
obra, em princípio soluções juridica-
mente adequadas que permitam 
o término da obra vão ao encontro 
do dever de eficiência administrativa 
e do bom gasto dos recursos públi-
cos”, avalia.De acordo com o TCU, 
em comparação aos últimos três 
anos, a porcentagem de obras para-
lisadas aumentou 12 pontos percen-
tuais, passando de 29%, para 41%, 
em 2023. 

Segundo o órgão, o cenário 
é reflexo de falta de coordenação, 
planejamento, priorização, monito-
ramento e avaliação pelo governo.O 
deputado federal Bohn Gass (PT-
-RS) defende a retomada das obras 
que, segundo ele, vão contribuir para 
melhoria da infraestrutura do país e, 
também, para o crescimento da eco-
nomia.”Além de retomar as obras, 
o PAC vai contribuir com o cresci-
mento econômico, porque vai acio-
nar a economia. Então, a vantagem 
é esta: não só retomaremos as obras, 
como faremos crescer a economia”, 
acredita.
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(PL-RJ) afirmou que não há tem-
po suficiente no cronograma para 
votar neste ano e que a votação 
deve ocorrer no próximo ano. O 
relator do texto na Câmara, depu-
tado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
aguardará a decisão de Lira sobre 
o calendário a ser seguido. Ribeiro 
expressou sua crença pessoal de 
que a promulgação será concluída 
ainda este ano.

Quanto à tramitação na Câ-
mara, existem duas possibilidades: 
seguir o rito tradicional com nova 

discussão na CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça) e debates 
em comissão especial, ou adotar 
um rito mais rápido, indo direta-
mente para o plenário. Neste últi-
mo caso, seria necessário apensar 
o texto em outra PEC relaciona-
da ao mesmo tema que já estaria 
pronta para discussão no plená-
rio. Lira indicou que o debate na 
Câmara se concentrará apenas na 
parte da PEC que foi alterada pe-
los senadores, o que contribuirá 
para agilizar os trabalhos.



7
ECONOMIA Produção de leite, ovos e couro também aumentou 

Abate de bovinos cresceu no 
terceiro trimestre de 2023  

A quantidade de bovinos, 
frangos e suínos abatidos no ter-
ceiro trimestre deste ano cresceu 
tanto em relação ao trimestre ime-
diatamente anterior, quanto em 
comparação ao mesmo período 
do ano passado. Foram 8,85 mi-
lhões de cabeças de bovinos; 1,58 
bilhão de frangos e 14,60 milhões 
de suínos.

Os números fazem parte de 
resultados preliminares da Estatís-
tica da Produção Pecuária, divul-
gados nesta quinta-feira (9) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Bovinos
 

No terceiro trimestre foram aba-
tidos 8,85 milhões de cabeças de 
bovinos, um crescimento de 5,8% 
em relação ao segundo trimestre 
deste ano e de 11,1% em relação 
ao mesmo período de 2022. Essa 
produção pecuária representa 
2,36 milhões de toneladas de car-
caças bovinas.

Frangos e suínos
O abate de frangos atingiu 

1,58 bilhão de animais, alta de 

1,4% ante o segundo trimestre 
deste ano e de 3,1% perante o 
terceiro trimestre de 2022. Foram 
3,31 milhões de toneladas de car-
caças.

A quantidade de suínos abati-
dos cresceu 3,7% na comparação 
entre trimestres imediatamente 
seguidos. Foram 14,60 milhões de 
julho a setembro, o que representa 
alta de 0,5% ante o mesmo perí-
odo de 2022. O peso acumulado 
das carcaças registrou 1,37 milhão 
de toneladas.

Leite e ovos

A pesquisa do IBGE traz tam-

bém informações sobre produtos 

de origem animal. A aquisição de 

leite cru por estabelecimentos que 

atuam sob algum tipo de inspeção 

sanitária atingiu 6,20 bilhões de 

litros no terceiro trimestre, acrés-

cimo de 8,4% ante o segundo tri-

mestre e de 0,8% na comparação 

anual.

A produção de ovos de galinha 

foi de 1,06 bilhão de dúzias no 

terceiro trimestre. Alta de 1% na 

comparação entre trimestres ime-

diatamente seguidos e de 1,9% na 

comparação anual.

O levantamento mostrou ain-

da que os curtumes que trabalham 

no curtimento de pelo menos 5 

mil unidades inteiras de couro cru 

bovino por ano, declararam ter re-

cebido 8,63 milhões de peças de 

couro de julho a setembro. Essa 

quantidade representa alta de 3% 

em relação ao trimestre imedia-

tamente anterior e de 6,6% em 

comparação ao terceiro trimestre 

do ano passado.
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À espera do potencial construtivo 

de São Januário, cujo projeto de lei 

já está na Câmara de Vereadores 

do Rio de Janeiro, o Vasco investiu 

na atualização do plano de reforma 

e ampliação do seu estádio. A ideia 

é aumentar a capacidade para 

47.383 torcedores com a constru-

ção de uma arquibancada na parte 

sul, fechando assim o campo. 

Fim da linha

Nesta quinta-feira, o América-MG 

anunciou a demissão do treinador 

Fabián Bustos e de três integrantes 

da comissão técnica. O argentino 

comandou o Coelho em 18 partidas 

(duas delas pela Sul-Americana, na 

qual foi eliminado), com cerca de 

20% de aproveitamento. Ao todo, 

foram duas vitórias, cinco empates 

e 11 derrotas. O clube foi rebaixa-

do à Série B do Brasileiro na 33ª 

rodada.

Liberados   

O Vasco teve uma vitória, nesta 

quinta-feira, nos tribunais. Paulinho 

e Erick Marcus foram julgados no 

STJD pelas expulsões contra o 

Inter e não foram punidos. Os dois 

têm condições legais para a partida 

contra o América-MG, domingo, em 

São Januário. Paulinho e Erick Mar-

cus foram titulares nos dois últimos 

jogos do Vasco, contra Cuiabá e 

Botafogo. 

Renovação 
  

O Real Madrid anunciou nesta quin-

ta-feira a renovação de contrato 

de mais uma de suas estrelas: o 

meia Valverde. O uruguaio de 25 

anos estendeu vínculo com o clube 

espanhol até 2029, dois anos além 

do que previa seu contrato anterior, 

que foi assinado em agosto de 

2021. Sua multa rescisória será de 

1 bilhão de euros (R$ 5,25 bilhões).

Asa vai enfrentar o Ferroviário-CE Asa vai enfrentar o Ferroviário-CE 
na Pré-Copa do Nordeste 2024 na Pré-Copa do Nordeste 2024 

Na noite desta quarta-feira (8), 
a Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), confirmou a realização 
da Pré-Copa do Nordeste 2024. O 
ASA vai encontrar mais uma vez o 
Ferroviário-CE pela pré-Copa do 
Nordeste. Em janeiro deste ano, 
as equipes também se enfrentaram 
pela fase preliminar da competição. 

A partida foi no Estádio Presidente 
Vargas, em Fortaleza, e o time cea-
rense levou a melhor nas disputas de 
pênaltis: 4 a 3. O jogo terminou em-
patado no tempo normal em 1 a 1. 
Joãozinho abriu o placar para o Asa; 
Lincoln fez para o Ferroviário-CE. 

Para a definição dos confrontos 
da 1ª fase, a entidade respeitou o úl-

timo Ranking Nacional de Clubes 
(RNC). Com isso, há cruzamento 
olímpico entre os 16 envolvidos. 
Foi mantido o mesmo regulamento 
desta temporada 2023 e o classifi-
cado será definido em jogo único, 
com mando da equipe melhor ran-
queada. Por isso, o ASA vai enfren-
tar o Ferroviário em Fortaleza. 

A tabela básica foi divulgada e 
a CBF ainda irá confirmar locais 
dos jogos, dias e horários. O que se 
sabe, é que o torneio terá duas datas: 
dias 7 e 14 de janeiro. Com a fase 
preliminar do Nordestão definida, 
o ASA terá ainda no calendário do 
ano que vem, o estadual, a Copa 
Alagoas, a Copa do Brasil e a Série 
D.

Uma cena inusitada tomou con-
ta do futebol sul-americano na noi-
te desta quarta-feira (8), quando o 
Universitário conquistou o título do 
Campeonato Peruano na casa do rival 
Alianza Lima, após vencer por 2 a 0. 
Não bastasse perder diante de sua tor-
cida, o Alianza decidiu apagar as luzes 
do estádio Alejandro Villanueva segun-
dos após o apito final, enquanto os ad-
versários comemoravam a conquista. 

Os jogadores e os membros da comis-

são técnica do Universitário, precisaram 
recorrer às lanternas dos celulares para 
celebrarem o título, que não ocorria para 
o clube há 10 anos, desde 2013. A equipe 
conseguiu o troféu depois de um empate 
em 1 a 1 na partida da ida, e precisava 
de um triunfo na casa do rival, que era o 
atual bicampeão peruano. Imagens que 
circulam pelas redes sociais mostram 
que os donos da casa decidiram não 
mais acender as luzes, fazendo com que 
os campeões recorressem aos vestiários 

pouco tempo depois do fim da partida. 
De acordo com Tito Ordóñez, diri-

gente responsável pelo Alianza Lima, a 
decisão de apagar as luzes é tomada como 
um incidente e que a ordem partiu das 
autoridades. “Estas decisões não cabem 
a nós, que não haja premiação ou apagar 
as luzes. Não é uma decisão do clube. 
Vocês vão saber da realidade e entender 
qual foi o motivo, a decisão que tomaram 
as autoridades. São as autoridades que 
determinam os passos que as institui-
ções têm que seguir”, disse o dirigente.

Jogadores do Universitario tiveram que usar 
lanternas para comemorar conquista  

CENA INUSITADA 

REENCONTRO  

Alianza lima perde título para Alianza lima perde título para 
rival e apaga luzes do estádio   rival e apaga luzes do estádio   
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Equipes se 
enfrentaram na fase 

preliminar deste 
ano; confronto foi 

equilibrado  



EMPATE NO SUL

Em clima de ressaca, Fluminense fica no zero a zero com o Inter no Beira-Rio

O Valencia enviou nesta uma carta 
para 500 torcedores nesta quinta-fei-
ra (9), alertando-os sobre as possíveis 
provocações que sofrerão no jogo de 
sábado (11) contra o Real Madrid, no 
Santiago Bernabéu, pela 13ª rodada de 
La Liga. A atitude “preventiva” ocorreu 
devido ao episódio de racismo contra  
Vinícius Júnior, no jogo entre os clubes 
na temporada passada.

Em 21 de maio de 2023, a dispu-
ta no Mestalla, casa do Valencia, foi 
interrompida após o atacante brasilei-
ro sofrer insultos racistas por parte da 
torcida valencianista. Por sua vez, o Va-
lência criticou Vini por responsabilizar 
“toda” a torcida, e não um grupo de 
torcedores, que segundo o clube, foram 
identificados e devidamente punidos. 
Tal posicionamento arranhou (e mui-
to) a imagem do Valencia no mundo da 
bola. Confira trechos da carta a seguir.

Caro valenciano,
Como sabem, na sequência do desa-

gradável incidente ocorrido no jogo da 
temporda passada no Camp de Mestalla, 
nos últimos meses fomos rotulados com 
epítetos que não representamos. O Valen-
cianismo não é um hobby racista, nem o 
Mestalla é um estádio racista. Não são es-
ses os valores que nos identificam.

Ação se deve ao episódio de racismo contra Vini Jr, em maio

Fábio e a falta de pontaria colorada impediram os gols

PREVENÇÃO

Por carta, Valencia alerta torcedores 
sobre “provocações” em Madri

Elogios do chefe Decisivo Time ideal

A repercussão da convocação do 
atacante Endrick, do Palmeiras, rendeu 
elogios do futuro chefe do garoto, o 
italiano Carlo Ancelotti. Em entrevista, 
o técnico do Real Madrid (que pagou 
R$ 400 milhões por Endrick) disse: “Não 
estou surpreso com a convocação pois 
ele está jogando muito bem. Há muita 
competição na Seleção. Então, parece 
um prêmio para um jogador jovem”. 
Ancelotti é cotado para assumir a sele-
ção brasileira a partir de julho de 2024, 
mas caso permaneça no Real, coman-
dará a futura joia merengue no clube 
espanhol.

Em post no “X” (antigo twitter), o late-
ral-esquerdo Marcelo, do Fluminense, 
pediu a convocação do centroavante 
argentino Germán Cano. “Cano na 
seleção Argentina!!! Sim ou óbvio? Se 
lo merece (Ele merece isso)”, escre-
veu o camisa 12 na última terça-feira 
(7). Com 13 milhões de seguidores, 
a intenção de Marcelo é ajudar o 
goleador tricolor a ser lembrado na 
lista do técnico Lionel Scaloni, que será 
anunciada nos próximos dias para os 
jogos contra Uruguai e Brasil, pelas 
Eliminatórias, nos próximos dias 16 e 
21 de novembro.

O centroavante Pedro, do Flamengo, 
foi o grande nome da vitória por 3 a 
0 sobre o Palmeiras nessa quarta-feira 
(8), no Maracanã, pela 33ª rodada do 
Brasileirão. O camisa 9 rubro-negro 
marcou o primeiro e o terceiro gol da 
partida (De Arrascaeta fez o segundo), 
chegando assim a 11 gols na compe-
tição. Esse foi o terceiro jogo seguido 
com gol do centroavante, que havia 
marcado na derrota por 2 a 1 para o 
Santos, na última quarta-feira (1); e na 
vitória por 2 a 0 sobre o Fortaleza, no 
último domingo (5).

A CONMEBOL revelou nessa quarta-
-feira (8) o time ideal da edição de 
2023 da Libertadores da América com 
integrantes de cinco equipes diferen-
tes e uma formação tática em 3-4-3. 
O destaque ficou para o campeão 
Fluminense, que pôs cinco jogadores 
na seleção. Os 11 escolhidos foram: 
Romero (Boca Juniors); Advíncula (Boca 
Juniors), Nino (Fluminense) e Piquerez 
(Palmeiras); Arias (Fluminense), André 
(Fluminense), Alan Patrick (Internacio-
nal) e Ganso (Fluminense); Valencia (In-
ternacional) e Paulinho (Atlético-MG).

No primeiro jogo após a con-
quista da Libertadores, o Flumi-
nense empatou fora de casa com 
o Internacional em 0 a 0, nessa 
quarta-feira (8), no Beira-Rio, 
pela 33ª rodada do Brasileirão. 
Com um time misto, o Tricolor 
sofreu contra um Inter mais ne-
cessitado pela vitória, visto que 
ainda luta para se livrar das pos-
sibilidades de rebaixamento para 
a Série B.

Mesmo tendo criado mais ao 
longo dos 90 minutos, o Inter não 
conseguiu furar a defesa adversá-
ria e frustrou a torcida colorada, 
que via na partida contra um 

ressacado Fluminense uma boa 
chance de somar três pontos. O 
goleiro Fábio e a falta de ponta-
ria, foram os principais motivos 
para o Colorado não conseguir 
marcar.

Já o Flu, mesmo com muitos 
reservas, também criou oportu-
nidades que levaram perigo ao 
gol de Rochet. Após o jogo, o 
técnico Fernando Diniz falou so-
bre o equilíbrio entre as equipes, 
que recentemente se enfrentaram 
também pelas semifinais da Li-
bertadores.

“Dos quatro jogos, três foram 
bem equilibrados, inclusive o de 

hoje. O único jogo que o Flumi-
nense teve domínio grande foi o 
primeiro turno do Brasileirão, 
com 2 a 0. Os outros jogos foram 
equilibrados. O Inter é uma equi-
pe bem treinada, com estrutura 
muito boa e tem excelentes joga-
dores. O elenco do Inter é um dos 
mais fortes do país”, disse Diniz.

Com o empate, o Inter che-
gou aos 43 pontos e, no 11º lugar, 
ainda segue na luta para se afas-
tar cada vez mais da zona do re-
baixamento. Já o despreocupado 
Fluminense, já classificado para a 
próxima Libertadores, é o oitavo 
na tabela com 46 pontos.

Campanha pelo amigo

O racismo não tem lugar no futebol 
nem na sociedade e para erradicá-lo 
é necessário o envolvimento de todos. 
Também aqueles que nos acusaram in-
justamente por causa daqueles que pro-
feriram insultos racistas, a quem o Va-
lencia CF aplicou em questão de horas a 

sanção mais severa prevista: a expulsão 
do estádio para sempre.

O Valencia CF reivindica a sua po-
sição clara contra qualquer tipo de dis-
criminação. Vamos aproveitar o jogo, 
vamos incentivar os nossos jogadores 
acima de qualquer provocação e honrar 

os valores que nos caracterizam.
A partida no Bernabéu está marcada 

para às 17h (horário de Brasília).O Real é 
o vice-líder do Espanhol com 29 pontos e 
pode ultrapassar o surpreendente Girona 
(31 pontos) em caso de vitória. Já o Va-
lencia é o oitavo, com 18 pontos.
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